

El Liberal

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

PRECIOS DE SUSCRICION Pesetas.
En la isla, un mes, adelantado 1'50
En el resto de España, trimestre, id. 5'00
Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franco.
NUMEROS SUELTOS 10 CÉNTIMOS.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS Pesetas
En la primera plana y gacetas, línea 0'20
En cuarta plana, id. 0'12
Comunicados, id. 0'25
Rebaja proporcionada al número de inserciones.
LOS SUSCRITORES A MITAD DE PRECIO

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 5.º

Mahon, viernes, 10 de Abril de 1885.

N.º 1135.

Correos de ayer y hoy

Sr. Director de «El Mercantil Valenciano».

Madrid 4 de Abril.

Ya está realizada la obra del señor Romero Robledo. El ayuntamiento de Madrid ha sido destituido, y el Sr. Bosch es alcalde. En Madrid no se habla hoy de otro asunto.

El Sr. Villaverde ha dado posesion al nuevo Ayuntamiento. No bien sucedió esto, cuando halló en su despacho las dimisiones de los señores duque de Fernan-Núñez, Cervera, marqués de Monistrol, Becerra y Darriba Dorrego. Hasta Darriba, cielos santos! El señor conde de Gomar fué al ayuntamiento á presentar personalmente la dimision y el señor marqués de Guadalete acepta el cargo de concejal pero no el de teniente alcalde.

El Sr. Albareda no ha dimitido porque está de caza en Bobadilla, pero me consta que dimite, así como el Sr. Fernandez de las Cuevas. En suma, que dimitirá todo lo de más vicio de la famosa lista y quedarán aquellos concejales de profesion, cuyas culpas administrativas no han redimido todavía. En esto ha hecho el Sr. Romero Robledo lo que algunos empresarios de ópera, que para engañar al público y obtener un regular abono dan un cartel con nombres de *primissimo cartello*, que no cantan, y con malos cantantes que son al cabo y á la fin, los que actúan durante la temporada. La estafa política salta á la vista. Habilidad como la última no conducen más que el desprestigio.

Ha sido preciso verlo para creerlo. La noticia de la toma de posesion ha sido recibida por unos con gran chacota, por otros con indignacion profunda. En el salon de conferencias andaban encendidas las pasiones. El Sr. Sagasta se marchó ayer tarde temiendo que su lengua, siempre circunspecta, se moviese más de lo que á sus fines políticos interesa, y fuese más allá de donde le conviene. Sus amigos políticos hablan de adoptar actitudes viriles y propagan la idea de retraerse en las próximas elecciones municipales.

Por lo visto los hombres políticos de Madrid no se habian enterado de lo que está sucediendo en algunas provincias en materia de ayuntamientos. La última polacada del señor Romero ha conseguido que los partidos muestren alguna mayor dignidad de la que venian observando. Hablan tambien de un gran debate en las Cámaras y de exigir al señor Cánovas, no al Sr. Romero, la responsabilidad de lo que está sucediendo. Y no es que el público defienda al ayuntamiento saliente, no; es que se considera el acto del ministro de la Gobernacion como una arbitrariedad que á ningun fin político ni social conduce, que no sea el de realizar una venganza ó al de preparar las próximas elecciones. Se considera como un alarde de descoco.

La «Gaceta» no publica la famosa Memoria, y la orden de suspension está fundada en *extralimitacion política*. Así se proceden los conservadores para infiltrar el sentido jurídico en las clases gubernantes y go-

bernadas. Así quieren crear costumbres. Así aspira el Sr. Romero á que el país acepte sus leyes administrativas. Con qué autoridad, con qué derecho podrán mañana los fusionistas contener á los hombres de su partido cuando éstos pidan la revancha, cuando los caciques soliciten la *capetti diminutio* de las corporaciones que les estorban. Con medidas como la que me ocupó, se produce un retroceso en nuestras costumbres políticas y se va á la barbarie del Estado.

El Sr. Cánovas está disgustado con lo que ocurre, pero no lo ha evitado; el Sr. Villaverde murmura de la frescura de Bosch Romero, pero no dimite, y los conservadores, no romeristas, exclaman ¡qué atrocidad! pero no por ello dejan de aprovecharse de cosa tan atroz. A mí me parece todo esto muy bien y mejor que Cánovas no sé si se atreva con Romero, ni más arriba se atrevan con Cánovas.

Un dato: El Ayuntamiento se ha constituido con 26 concejales, la mitad más uno de los que forman la corporacion, los precisos para poder constituirse. Por lo visto Romero contaba con esto y reclutó 26 ediles á prueba de bomba.

Ya V. sabe que á Corbalan se le retribuye la delegacion con le subsecretaria. Dícenme que Cadórniga no pasa ya al Consejo de Estado y que á la direccion de administracion local va el Sr. Quiroga Vazquez, indicado hasta ahora para penales.

Existe alguna alarma por las noticias de Játiva que tiene el gobierno y que esta tarde no son nada halagüeñas. Pero, en fin, de esto más sabrá usted que nosotros.

En este momento están reunidos en el Circulo Constitucional, á fin de acordar la conducta que deben seguir, vistas las circunstancias, los concejales fusionistas destituidos.

Declaro que despues de soportar mansamente la real orden que les dirigió Romero á raiz de los sucesos universitarios, deben acordar ir á... cualquier parte.

Hoy no se habla del atentado. El atentado real contra el ayuntamiento ha hecho olvidar el fantástico conato de atentado regio.

Hasta mañana.—A.

Madrid 5 de Abril.

Primer día de Pascua de Resurreccion no hay que decir de qué se habla en la coronada villa y corte. De los toros. Esta tarde se inaugura la temporada de 1885, con una corrida extraordinaria en que Rafael, Frascuelo y el Gallo estoquearon reses de la famosa y antigua ganadería de Hernández. Los reevendedores tenian acaparados todos los billetes, motivo por el cual el público habia acentuado su disgusto grande, por el aumento de las localidades. Ya V. sabe que los reevendedores vuelven á estar en el pleno ejercicio de sus facultades, gracias á la gracia del Sr. Romero, protector de toda causa perdida, como decia anoche «El Correo» en su feroz catilinaria contra el gobierno.

La corrida de esta tarde aparte de sus naturales emociones despierta una más. Se presentará en el palco presidencial uno de los nuevos tenientes de alcalde, y el público de los toros se propone correr á la autoridad.

Quizás la presencia de la real familia frustre tan disolvente intento. Aunque á decir verdad la real familia gusta de presenciarse esas vivas y ruidosas manifestaciones populares tan propias de nuestro país.

La ida del público á la plaza ha sido pintoresca y original, como lo es siempre, pero al cuadro le ha faltado ambiente y expresion. No se concibe una corrida real, sin cielo azul, sin mucho sol y sin gran calor.

Y la tarde ha sido más propia de carreras de caballos que de corridas de toros. La humedad y la lluvia de primavera y otoño sientan bien en las reuniones hípicas, pero la arena del circo necesita un sol radiante que la calcine y una atmósfera encendida que tueste la sangre. Quiero decir con esto, que la tarde no corresponde á la bondad del cartel, ni á la excelencia de los matadores. Cuando el público asaltaba omnibus y tranvías y de los barrios bajos salian *manuelas* con madrileñas enmantonadas con pañuelos de Manila, y se vendia la lidia con primorosa y alusiva viñeta conteniendo los retratos de los tres diestros de la tarde, bajaban por la calle de Alcalá en varios carruajes la familia real, los ministros, el cuerpo diplomático y cuanto de más vistoso hay en Madrid. No dejenera la fiesta nacional, antes bien desde las instituciones hasta las *orientales* le prestan sus prestigios y sus encantos.

Madrid no ha salido todavía de la sorpresa que le ha causado tener por alcalde á Bosch, á Bosch y Fustigueras.

Este Bosch es uno de esos hombres á quienes se comienza á llamar *listo*, y esta denominacion es una especie de credencial en la que fundan su vida. No habla bien, pero charla mucho; no es instruido, pero tiene muchos títulos académicos incluso el de farmacéutico que adquirió en el período de revuelta que fué inevitable al establecerse la libertad de enseñanza.

Una vez fundó una academia para preparar alumnos para la carrera de ingenieros, todos salian mal y tuvo que cerrarla. Le gustan mucho los cintajos, y antes de comenzar á figurar anduvo mucho por las antesalas, buscando cruces; así obtuvo la de Carlos III. Nadie sabrá de dónde es. Él dice que catalan; pero los catalanes lo niegan. Se unió á Romero y confirmando el refran de que en tierra de ciegos el tuerto es rey, ha pasado por sabio en aquella tertulia donde los conocimientos del más erudito llegan á saber el número de reses que ha matado Lagartijo ó el de coristas que han cantado en Madrid. Sin embargo, sabe tanto como Cadórniga y habla mejor que Corbalan.

No hubiera sorprendido que en un ministerio Romero le hubieran hecho ministro como á Tejada de Valdeorra, ó conde como á Vallejo Miranda; pero su nombramiento de alcalde ha causado sorpresa. El mismo que de nada se sorprende se ha asombrado. Y no es que este cargo exija grandes condiciones, pero necesita condiciones especiales, estar identificado con la poblacion, tener respetabilidad, ser un poco popular siquiera. Lo menos que los madrileños tienen derecho á saber es de donde viene su al-

calde, dónde ha nacido, y por lo visto el mismo interesado no lo sabe con certeza.

Cuando se nombró al marqués de Urquijo, todo el mundo dijo—gran alcalde—Galdo, por ejemplo, no se comprenderia de ministro y se le aplaudiria como se le aplaudió en la alcaldia. Así como en el sagrado colegio hay cardenales *papables*, en los partidos hay hombres con aptitudes especiales para el ayuntamiento de Madrid. Galdo, el marqués de Perales, el de Torneros, el duque de Fernan-Núñez, Abascal, Toreno; pero á Bosch le falta lo principal; hechuras.

Todo el mundo se pregunta qué va á salir de ahí. Y es indudable que va á salir algo.

Las personas respetables del partido conservador están como asustadas. El conde de Pinohermoso, un conservador de toda la vida, íntimo de Cánovas, ha fundado su renuncia en que no le consentia su dignidad aceptar el cargo de concejal. El marqués de Torneros, el de Monistrol, tambien se ofendian con el que les preguntaba si iban al ayuntamiento.

Bosch, Bosch y Fustigueras estaba anoche verdaderamente desesperado. Creía presidir una gran junta de concejales y se encuentra solo con la tertulia íntima del ministro.

Se ha extrañado mucho que una persona de entendimiento y posicion como nuestro paisano el baron del Castillo de Murel se haya prestado á ser de la guardia de Bosch.

Esta mañana se han recibido telegramas de Bobadilla, dando cuenta de la peregrinacion de liberales á la residencia de los personajes fusionistas. Con tanta visita y recepcion, ni pueden cazar ni salir al campo. Hicieron el viaje para descansar de las fatigas políticas y viven esclavos de las exigencias del partido. De casi todas las provincias andaluzas han salido comisiones para saludar al señor Sagasta.

Los pocos hombres políticos que han ido al salon de conferencias, han discurrido sobre el ministerio Brisson, sobre la muerte del general Barrios, y acerca de las dimisiones de los personajes conservadores nombrados concejales.—A.

Sr. Director de «La Democracia».

Madrid 6 Abril.

Mi distinguido amigo: Constituido el nuevo ayuntamiento, hecho públicos los fundamentos de la suspension del anterior, examinados todos los antecedentes, conocido el juicio que ha merecido de la opinion y los sistemas pedóuticos á que venimos estando sugetos, creo que no es necesario añadir ni una palabra.

El pleito está ya entre conservadores y fusionistas, puesto que la voz de la conciencia pública ha pronunciado ya su veredicto solemne bajo el aspecto moral que reviste la cuestion.

Esos dos bandos monárquicos, que despues de todo no se diferencian más que por el odio que se profesan, y porque el uno esté en el poder y el otro en la oposicion, riñen ahora la batalla suprema, sin tener en cuenta que como hermanos en el procedimiento de gobernar, los vicios que uno de ellos padece,

comprenden al otro, sin que lo puedan remediar.

Por esto nosotros, los republicanos, presenciaremos este espectáculo con relativa frialdad, pasada la primera y triste impresión que en todos los sentimientos honrados produce el significado que tienen para nuestros gobernantes los altos principios de eterna moral.

Si, vemos a unos y otros despedazarse y contemplamos a la masa general de ciudadanos, a la opinión pública, enfrente de tanta miseria, de tanta arbitrariedad, de tanta audacia, de tanto cinismo como, por desgracia, para el país se desarrolla en las esferas gubernamentales, llámense fusionistas ó conservadores los que estén al frente de los destinos públicos.

Dejemos pues que unos y otros en sus quimeras, se desgarran los últimos ropajes que envuelven sus cuerpos yertos de todo calor de patriotismo.

Queda en los actuales momentos otra cuestión importante que es la sanitaria, ante la que el gobierno procura aparentar cierta indiferencia, siquiera empiece ya a preocupar a la opinión pública por el intenso desarrollo de la enfermedad sospechosa que se deja sentir en Játiva.

Aumentan los casos de enfermedad sospechosa, sin que la comisión facultativa que ha estado allí, haya informado tetricamente sobre lo que ocurre.

En los centros oficiales no se dice ni una palabra y todo hace creer que ó la alarma es infundada, ó que el gobierno no quiere decir la verdad respecto de lo que sucede.

Por lo demás se han aislado las casas de los enfermos sospechosos y el gobernador de Valencia ha visitado la ciudad que es presa en los actuales momentos de una enfermedad que causa buen número de víctimas.

Por lo que se refiere a la alarma de Carabanchel no tiene el fundamento que se creía pues ni la niña fallecida había venido de Játiva, ni hay motivos para sospechar que tuviese síntomas coloriformes.

Sea de esto lo que quiera resulta evidente que en todas las poblaciones están abandonados los preceptos de la higiene, siempre indispensables si se quiere que la salud pública esté preservada de esas terribles alteraciones que causan tantas víctimas.

En el Salon de Conferencias pocas personas y menos novedades. Habíase, sin embargo, de una torpeza cometida hoy por el ministro de Ultramar en una subasta de papel amortizable de Cuba, que en vez de producir más de cien mil pesos, contentándose los licitadores con la sola ganancia de unos céntimos, ha producido solo setenta y cinco por haber colocado el tipo de subasta el mismo que se cotiza dicho papel.

También se habla del banquete que mañana a las seis de la tarde ha de verificarse en Córdoba para festejar al señor Sagasta y demás fusionistas que le acompañan en su expedición venatoria.

Asistirán unos doscientos comensales y dícese que don Práxedes hará declaraciones en favor de la concentración de los elementos liberales de la monarquía.

Esto se llama predicar en desierto si antes no están dispuestos a practicar miseramente la libertad, abandonando la miedosa actitud que hasta la fecha han observado por temor a ciertos enojos que les han obligado a romper sus compromisos.

La comisión de Presupuestos está reunida para examinar los dictámenes presentados por las subcomisiones, proponiéndose emitir dictamen antes de

que termine la semana, con objeto de que pueda empezar la discusión al reanudarse las sesiones de Cortes; pero supongo que no deberán acelerarse por esta causa, puesto que el debate sobre las cuestiones municipales invertirá varias sesiones.

El Ayuntamiento ha estado expuesto a no poder celebrar sesión esta tarde por falta de número.

Ya están hechas las sustituciones de los concejales dimitentes.—Fecr.

Madrid 4 de Abril

De *El Liberal*:

Está visto que en Madrid no se gana para sustos y que hasta los rumores que parecen más absurdos adquieren forma tangible y se convierten en episodios maravillosos ó terroríficos, dignos sólo de ser reproducidos por el caprichoso pincel de Goya ó por la poderosa fantasía de Hoffman.

En la noche del miércoles llegó hasta nosotros así como la repercusión de una nota, que nos pareció del género cómico y que según varios de nuestros más graves y sesudos colegas, ha resultado eminentemente dramática.

No dimos importancia al rumor, é hicimos mal, porque a la mañana siguiente «La Correspondencia», que tiene oído finísimo para esta clase de ruidos, dijo que el gobernador de la provincia, Sr. Villaverde, había prestado un importante servicio, sin añadir de qué clase, lo cual constituía una circunstancia sospechosa y digna de estudio.

Por la noche, «El Correo» fué más explícito, dando a entender claramente que el servicio del gobernador a que aludió «La Correspondencia», era nada menos que haber descubierto un terrible complot que pudo poner en peligro las más altas instituciones del Estado.

Las declaraciones de «El Correo» fueron para nosotros una revelación completa: la detención de seis individuos dispuesta por el gobernador, que se nos había anunciado el miércoles; la previsión de «La Epoca» anunciando el mismo día que siguiendo el tiempo lluvioso era probable que la familia real no visitase los Sagrarios y el indiscreto elogio en favor del señor Villaverde, consignado en «La Correspondencia» fueron otras tantas coincidencias que nos obligaron, sin presumir de filósofos, a exclamar *jeureka!*

Con la debida modestia, debemos confesar que nuestro descubrimiento no tenía gran mérito: al mismo tiempo que nosotros le hacíamos lo relatábamos también con todos sus pelos y señales otros periódicos, diciendo con toda claridad que las autoridades habían descubierto un tenebroso plan contra la vida del rey, y que como consecuencia de éste precioso hallazgo se hallaban en la cárcel cuatro ó seis individuos.

Como se ve, la cosa no es para tratada en broma, sino seria, muy seria. Sin embargo, nuestro colega «El Resumen» habla del asunto como si no mereciera los honores de la formalidad, y dice, a propósito de los antecedentes de tan abominable trama, lo siguiente:

«Un individuo, a quien otros dos le hacen entrar en un coche de punto en plena Puerta del Sol, le vendan los ojos y le conducen a una casa situada en desconocida calle, un gabinete azul donde se hallan congregados 10 ó 12 sujetos, que de buenas a primeras plantean nada menos que la ejecución de un regicidio y proceden a la designación del que ha de ejecutarlo; juramentos, obediencia pasiva, órdenes tiránicas, como las de designar al neófito el sitio donde de-

be encontrarse en cada una de las veinticuatro horas que el día tiene; un hombre que acepta sin repugnancia la credencial de regicida, y al cabo de dos ó tres meses de recibir tan odioso encargo se va sin tropezar en rama desde el tenebroso antro de una sociedad secreta al tribunal de la penitencia; todos estos son, a nuestro juicio, elementos preciosos para forjar un novelon que haga erizar el cabello al hombre de más calma, pero no pueden servir de ningún modo, si otros hechos y otros datos más serios no vienen en su ayuda, ni para que las autoridades se preocupen, ni para que la opinión se alarme.»

Resulta, pues, según la opinión de «El Resumen», que tiene autoridad para sustentarla, que no hay motivo para que las autoridades se preocupen, ni para que la opinión se alarme.

¡Respiremos!

París 6.

Los últimos despachos del Tonkin dicen que comenzaban a subir los ríos, y que, por lo tanto se acerca la época en que tendrán que suspenderse las operaciones por anegarse una gran parte del terreno. El enemigo no se ha acercado a las posesiones francesas de Chú y Kep, donde se ha establecido sólidamente la segunda brigada. Se van a construir en Francia buques de menor calado de los que actualmente navegan por los ríos del Tonkin, a fin de que puedan prestar servicio durante la época en que las aguas vienen bajas en mucha parte del curso de los ríos de aquel país, que no han podido ser protegidos por los actuales cañoneros.

Londres 5.

A juzgar por un despacho de Suakim que publican los periódicos ingleses tales han sido las deserciones que ha tenido Osmán-Digma que su ejército de las inmediaciones de aquella plaza ha quedado reducido a un millar de hombres. Esto no obstante, el lugarteniente de Madhi parece resuelto a oponer una gran resistencia a los ingleses si estos intentan, como parece, marchar sobre Sinkat.

Madrid 7, 5'45 t.

El nuevo ministerio francés bajo la base Brisson-Freycinet, significa la coalición y la unidad de varias fracciones del partido republicano, desechando la idea de la disolución de las Cámaras, atendida la proximidad de las elecciones generales. Espérase el mensaje del presidente de la República.

Para sustituir a Mr. Brisson en la presidencia del Congreso, presentará el nuevo gobierno la candidatura de Mr. Naquet; más la antigua mayoría aspira a votar a Mr. Ferry. Elegido el presidente y votados los créditos para la guerra las Cámaras suspenderán sus sesiones hasta el 21 del corriente.

Parece hay en París telegramas auténticos de Pekin, con tendencias poco pacíficas por parte de China.

El parte oficial del desastre de Langson dice que tuvieron las tropas francesas 207 muertos y que fué herido el general Negrier al reanimar personalmente a dos batallones acosados por grandes masas chinas, las cuales apoderaronse del metálico que conducían 250 mulas.

Madrid 7, 6 t.

Han sido exarceladas cinco de las personas detenidas el miércoles por sospechas de complicidad en la tentativa del crimen ya telegrafiado.

Las noticias oficiales recibidas hoy de la salud pública de España son satisfactorias, perdiendo gravedad la

epidemia en algunos puntos del reino de Valencia.

Todos los informes atribuyen esta epidemia al uso de aguas nocivas a consecuencia de las grandes inundaciones que rompieron las cañerías juntándose las aguas potables y las aguas pantanosas procedentes de los arrozales.

A consecuencia de este accidente, Valencia envía diariamente a Játiva por ferrocarril grandes cantidades de agua encerrada en cubas, mientras se sanean los terrenos se reconstruyen las cañerías.

Madrid 7, 6'30 t.

El Embajador de España en París telegrafía la lista oficial del ministerio francés, constituido del modo siguiente:

Brisson, Presidencia.—Freycinet, Estado.—Targe, Gobernación.—Clamargeran, Hacienda.—Campeon, Guerra.—Galibert, Marina.—Globelet, Instrucción.—Carnot, Obras públicas.—Legrand, Comercio.—Serren, Correos.—Herve, Agricultura.

«La Correspondencia» atribuye anoche al señor Montero Ríos la resolución de hacer en las Cortes un acto que le coloque en situación independiente respecto de la izquierda y el directorio de este partido, pero hay inexactitud en los términos de la noticia.

El señor Montero Ríos aprovechará una ocasión oportuna para declarar la formación del gran partido liberal monárquico, reconociendo la gefatura indiscutible del Sr. Sagasta, estando decidido a mantener a todo trance, esta política completamente de acuerdo con el Sr. Martos; pero ninguna declaración hará acerca del directorio, constándole que se halla éste dispuesto a secundar dicha conducta.

Garantizo la autenticidad de esta versión, recogida personalmente de labios del señor Montero Ríos.

Madrid 8, 12'15 m.

El ministro de Estado y el representante de Inglaterra celebran varias conferencias para poner inmediatamente en ejecución el «modus vivendi», que probablemente regirá a mediados del mes actual.

El directorio izquierdista se reunirá hoy por excitación del Sr. Montero Ríos, que intenta discutir la cuestión política, resuelto a apoyar a todo trance la inteligencia de los partidos liberales y examinar la enmienda que se presentará a la ley electoral respecto al sufragio universal, entendiéndose el Sr. Montero Ríos que no deben estos asuntos, que afectan al dogma del partido, resolverse por leyes secundarias, sino consignarse como parte integrante de la Constitución del Estado.

También se ocupará el directorio de la suspensión del Ayuntamiento de Madrid y del modo de ventilar este asunto en el Congreso.

Madrid 8, 12-15 mad.

Los telegramas recibidos ayer al anochecer de París, resumen las declaraciones de Mr. Brisson al presentar el nuevo gobierno a las Cámaras. Estas declaraciones se traducen en el propósito de una política de atracción y conciliación interior, haciendo unas elecciones verdaderamente libres y sostener una conducta enérgica en el exterior; a cuyo efecto y para llegar a un término satisfactorio en la guerra con China, pide 150 millones de francos.

Concretando la cuestión de China, dice Mr. Brisson que reivindicará a la Francia la integridad de los derechos derivados del convenio de 1884, y caso de no obtener por negociaciones, aspira a realizarlo mediante el esfuerzo de las armas; y en todo caso la actual campaña no cesará

sin previo acuerdo del Parlamento. Estas declaraciones de Mr. Brisson fueron bien acogidas por la mayoría de la Cámara cuyos alrededores estaban ocupados por una inmensa muchedumbre.

A pesar del cuantioso crédito pedido por Mr. Brisson, se generaliza en París la creencia de estar muy adelantadas las negociaciones para la paz, añadiéndose que intenta monsieur Brisson influir en las decisiones del gobierno chino, presentándose rodeado de toda clase de recursos para extremar la guerra.

MAHON

A las 10 de la mañana de hoy ha tenido lugar en las Casas consistoriales la subasta para el arriendo del servicio de carros de limpieza. El tipo para la subasta era el de dos mil pesetas y se han presentado los postores siguientes:

- D. Francisco Capó Pons, por 1792'50 pesetas.
- D. Cristóbal Giménez Lluch, por 1875'00 pesetas.
- D. Juan Hernández Orfila, por 1.900'00 pesetas.
- D. Juan Seguí Goñalons, por 1.944'00 pesetas.

La subasta ha quedado adjudicada al primero de dichos señores, obteniéndose un beneficio de 207'50 pesetas.

A las 11 se ha verificado la del arriendo del matadero público. El tipo de subasta era de cuatro mil doscientos cincuenta pesetas, los postores han sido:

- D. Francisco Capó Pons, por 1400'00 pesetas.
- D. Juan Ginart, por 4251'28 pesetas.
- D. José Buils Mercadal, por 4270'00 pesetas.
- D. Juan Hernández Olives, por 4401'26 pesetas.

Se ha adjudicado al último postor siendo el beneficio de 151'26 pesetas.

La del arbitrio sobre perros que debía celebrarse á las 12 se ha declarado desierta por no haberse presentado postor alguno. Mañana tendrán lugar á las 11 y á las 12 respectivamente la de los locales de parada de carros y caballerías y la del suministro de petróleo y aceite de oliva para el alumbrado público.

En la Alcaldía se han recibido hoy las cartas de pago de los mozos del actual reemplazo que había redimido su suerte á metálico.

Los interesados pueden pasar á recogerlas en la Secretaría á las horas de oficina.

En la mañana de hoy ha fondeado en este puerto procedente de Cartagena con tres días de navegación la fragata de guerra española «Cármén».

En el vapor correo «Nuevo Mahonés», fondeado á las dos y media de la madrugada de hoy ha

llegado la triple cómica doña Conchita Sanz y el tenor cómico don Francisco Miquel que han venido á completar la compañía que actúa en el Principal.

En la tarde de ayer le fueron sustraídas al conocido panadero de San Luis, D. Antonio Cardona, treinta y pico de pesetas que llevaba dentro del carro de que se sirve para pasar el pan á domicilio. Los cacos aprovecharon la ocasión de entrar el citado Cardona en casa de uno de sus parroquianos de la calle de Gracia, para consumir el robo.

Las últimas noticias de Játiva, según dice un periódico médico, son alarmantes.

Las instrucciones firmadas por la junta de Sanidad declaran que es cólera lo que allí existe y además se ha extendido á los pueblos próximos.

Del análisis que se ha hecho del agua resulta que los Sres. Creus y Peset han hallado microbios que dan lugar á serias sospechas.

Hemos tenido ocasión de ver un bote de recreo aparejado de balandro que condujo ayer el vapor «Menorca» y que si mal no recordamos es el que ha salido vencedor en varias regatas. Se titula «Almudayna», tiene cubierta corrida, y por su construcción capaz de resistir bastante viento y mar.

Creemos que su conducción á nuestro puerto ha sido con objeto de venta, y que se podrá adquirir por un módico precio.

La Delegación de Hacienda de esta provincia avisa que del 4 al 14 del mes actual se procederá al pago de la mensualidad de marzo último á las clases pasivas.

El día 4 de este mes se hallaba detenido en la estación de telégrafos de Barcelona por no encontrarse á su destinatario, un despacho procedente de Mahon y dirigido á María Millanes, Olmo, 17, piso 1.º, 1.ª.

Sin salir garantes de su exactitud, y sin comentario alguno, copiamos de «El Fantasma», periódico semanal que vé la luz pública en Barcelona, el siguiente suelto:

En el número anterior sufrimos una equivocación involuntaria, que nos apresuramos á rectificar para que no se crea—como hacen preparar los católicos de Lérida—que nosotros tratamos de calumniar á nadie.

Dijimos que al obispo de Lérida se le encontró en estado candente y otras cosas más, pero debemos hacer observar que no es el tal obispo, porque éste no se ocupa en tan bajo género, á pesar de que hace cosa de un año que... estaba apurado.

Pues bien; el obispo á que nos referíamos es el de Mahon (isla de Menorca), el cual estudió en Lérida, estuvo de sacerdote en la capital, pasó

á Navarra de canónigo y después á Mahon de mitra.

Para que pudiese seguir la carrera, su hermano tuvo que servir seis años en el ejército y este enmitrado, siempre misericordioso, compasivo y agradecido, tuvo la abnegación de enviarle á la casa de Misericordia de Lérida, pasándole diariamente no una peseta como dijimos antes, sino que para que se pueda recrear le pasa UN REAL diario.

Y que me vengan diciendo ahora que los mitras no tienen buen corazón.

Lapsus plumæ: En el comienzo del Remitido del día 1.º del actual se dijo número 1117, correspondiente al martes 17 del corriente, en vez de número 1120, correspondiente al viernes 20.

En la página 3.ª, último tercio de la segunda columna, se escribió primer y segundo cuadrante, tal como dice el Anuario, debiendo ser primer y cuarto cuadrante.

Esta tarde han sido embarcadas para Palma 206 cabezas de ganado de cerda, 72 de lanar y 6 de vacuno.

Se han presentado en Sevilla billetes falsos del Banco de España de á 50 pesetas con el bnsto de Esteve, asegurándose que se ha puesto en circulación en cantidad bastante considerable. Proceden, según parece, de Cataluña, y se han vendido muchos á 40 ó 50 reales.

De «El Eco del Recreo»: Recordamos á nuestros lectores que el domingo por la tarde deben reunirse los afiliados á la Filantrópica con objeto de discutir y aprobar el reglamento por que ha de regirse la espresada Sociedad. Dado el objeto de la reunion es de esperar que la concurrencia será numerosa.

El gozo en un pozo.—En vista de la llegada á esta ciudad de la compañía de zarzuela que actúa en el teatro principal las juntas de este casino y de «El Consey» creyeron prudente rescindir la contrata con la compañía dramática que debía funcionar en ambos casinos durante la presente temporada. Al efecto el viernes de la semana pasada se dirigió un telegrama á las señoritas Millanes que habían aceptado el compromiso de formar parte de la misma enterándolas de lo ocurrido.

Si por una parte sentimos el que las Sociedades no hayan podido darnos algunas funciones dramáticas, por otro nos alegramos de que estas tengan su recompensa en las líricas que se vienen dando en nuestro coliseo.

Pasajeros llegados hoy á bordo del vapor correo Nuevo Mahonés fondeado á las dos de la madrugada.

DE BARCELONA

D. Rafael Guell, Enrique Estradet, José Ferrer, Miguel Bagné, Enrique Parasals, Juan Mas, Candido Vaqué, Joaquín Rita, Carlos Huguet, Ramona Garí, Vicente Carreras, Gregorio Rigo, Pedro Porta, Luis Gali, Ignacio Obiol, Luis Guindo, Federico Gonzalez, Felipe Iglesias, Ana Arguimbau, Constanza Pons, Pelegrin Rita, Juan Olives,

Aniceto Puigdollé, tres señores oficiales y 163 individuos de tropa.

DE ALCUDIA

Don Miguel March, Margarita March, Ana Bota, Andrés Perelló, Antonio Barbé, Pedro Daniel, Micaela Palou, Francisco Quadrado. Total 199.

BOLSA DE MADRID

9 de Abril.

4 por 100 interior perpétuo . . . 59'800
4 por 100 amortizable . . . 76'600
Billetes hipotecarios de Cuba. 83'500

BOLSA DE BARCELONA

9 de Abril.

4 por 100 interior. 59'050
4 por 100 exterior. 58'550
4 por 100 amortizable 76'750
Billetes hipotecarios de Cuba. 85'000
Banco Hispano Colonial 37'120
Crédito Mercantil. 39'500
Banco de Cataluña 21'000
Acciones ferrocarril Francia. 50'870
Id. Norte 109'250
Id. Orense. 23'750
Obligaciones Francia. 62'150
Id. Orense. 47'120
Id. Almansa. 54'250
Id. Norte 69'000

Crónica marítima.

Buques entrados

Día 7

De Cette vapor francés «Alsace», cap. Mr. Sicard, con 29 trip., 3 pas. y rails.

Día 9

De Palma vapor-correo «Menorca» cap. D. Francisco Cardona, con 18 trip., 107 pas., efectos y la correspondencia.

Día 10

De Barcelona v. correo «Nuevo Mahonés», cap. D. Miguel Tuduri, con 22 trip., 199 pas., efectos y la correspondencia.

De Cartagena en 3 días fragata de guerra «Cármén» de 12 cañones, 600 caballos y 442 plazas al mando del capitán de navío, Sr. D. Eduardo Guerra y Durán.

Buques despachados

Día 8

Para Philippeville vapor francés «Alsace», cap. Mr. Sicard, con 29 trip., 3 pas. y rails.

TELEGRAMAS PARTICULARES

de El Liberal

Madrid 10, 11'00 m.

Las noticias de Játiva continúan siendo satisfactorias. Considerase segurísima la union entre los fusionistas y los izquierdistas.

Es completamente falso que se haya pensado en modificación ministerial alguna.

Anuncios preferentes

Para vender

Lo está una sillería tapizada y barnizada. Informes calle Infanta n.º 31.

TEATRO.

Gran compañía de zarzuela

Funcion para mañana sábado 11 de Abril. Estreno en esta Capital de la magnífica, graciosa y popular obra, música de Audran

La Mascotta

A las 8.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRESA:
calle Nueva, núm. 25.

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm. 25.

Ayuntamiento de Mahon

Locales de parada de carros y caballerías
El día once de Abril próximo á las once de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales, por medio de pliegos cerrados la subasta para el arriendo del arbitrio municipal establecido sobre los locales de parada de carros y caballerías, durante el año económico de 1885-86, con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento.

Servirá de tipo para la subasta la cantidad de 325 pesetas, y no será admitida ninguna proposición que baje de dicha suma.

Para tomar parte en la subasta deberá depositarse en la caja municipal la cantidad de diez y seis pesetas veinte y cinco céntimos, acompañando además cada proponente su respectiva cédula personal.

Si resultasen dos ó más proposiciones iguales más ventajosas que las restantes, se abrirá entre sus autores una licitación verbal durante diez minutos, adjudicándose al que la haga más ventajosa, y en caso de empate al que primero hubiese presentado su pliego de proposición.

Las proposiciones se harán en papel del sello oncenio y en pliegos cerrados arregladamente al adjunto modelo, y se presentarán á la mesa de subasta presidida por el infrascrito Alcalde.

Mahon 28 de Marzo de 1885.—J. J. Rodríguez.

Modelo de proposición

D..... vecino de..... según cédula personal número..... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta del arbitrio municipal establecido sobre los locales de parada de carros y caballerías, durante el año 1885-86, se ofrece á ejecutar dicho servicio con entera sujeción á aquellas por la cantidad de..... (en letras) pesetas.

(Fecha y firma del proponente.)

Suministro de petróleo

El día 11 de Abril próximo á las doce de su mañana tendrá lugar en estas Casas Consistoriales por medio de pliegos cerrados la subasta de suministro del petróleo y aceite de oliva para el alumbrado público durante el año económico de 1885-86, con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento.

Los tipos para la subasta son:
Por un litro de petróleo..... 0'67 ptas.
Por un litro aceite de Oliva. 1'30 »
Para tomar parte en la subasta deberá constituirse un depósito provisional en la caja municipal, de doscientas cincuenta pesetas cincuenta céntimos, acompañando además cada proponente su cédula personal.

Si resultase dos ó más proposiciones iguales más ventajosas que las restantes, se abrirá entre sus autores una licitación verbal durante diez minutos, adjudicándose al que la haga más ventajosa y en caso de empate al que primero hubiese presentado su pliego de proposición.

Las proposiciones se harán en papel del sello oncenio y conformes al adjunto modelo, presentándose en pliego cerrado que entregaran a la mesa de subasta presidida por el infrascrito Alcalde.

Mahon 28 de Marzo de 1885.—J. J. Rodríguez.

Modelo de proposición

Don..... vecino de..... según cédula personal número..... que acompaña, enterado del anuncio y pliego de condiciones para la subasta de suministro del petróleo y aceite necesario para el alumbrado público, durante el año 1885-86, se ofrece a ejecutar dicho servicio con entera sujeción a aquellas por la cantidad de..... (en letras)..... pesetas.

(Fecha y firma del proponente.)

Subasta

El día 11 del corriente á las once de la mañana se venderá en licitación verbal, á voluntad de sus dueños, en el despacho del Notario don Francisco Andreu, la casa núm. 99 de la calle Cos de Gracia de esta ciudad, bajo las condiciones que obran en poder de dicho Notario.



CHOCOLATES

DE LA REAL CASA

5, Deyá, 5. Mahon

No pocas personas competentes y autorizadas según documentos que poseemos, garantizan y recomiendan nuestros chocolates por lo nutritivos, puros é higiénicos. Así lo han demostrado infinidad de certificaciones facultativas.

LOS HAY CONSTANTEMENTE

Con canela de 4, 4 1/2, 5, 6, 8 y 10 reales.
Con vainilla de 6 y 10 »
Sin gusto para enfermos de 4 1/2, 5, 6 y 8 »
Para el tratamiento homeopático de 6 y 8 »

Trabajamos además otras clases hasta 20 rs. generalmente encargadas.

Chocolates de D. Matías Lopez y de la Colonial en Madrid en los precios de 5, 8 y 10 rs. con y sin canela respectivamente; finos napolitanos, bombones, cafés, tés, tapiocas, etc., es lo que ofrece al público

La Chocolatería de la Real Casa

5, Deyá, 5
MAHON

AGUAS MEDICINALES DE MARMOLEJO

Gaseosas, Bicarbonatadas, Sódicas, Ferruginosas y Litínicas.

Premiadas con diploma de Honor y medallas de oro

Sin rival para la curación de las anemias, clorosis, desarreglos menstruales, dispepsias, catarros del estómago, viciales é intestinales, bilis, gastralgia, fiebres intermitentes crónicas, convalecencia de fiebres graves, cólicos nefríticos y hepáticos, cálculos y arenillas, diabetes sacarina, y otras enfermedades del estómago, bazo, hígado, riñones y vías urinarias.

Temporadas oficiales de 1.º de Abril á 15 de Junio y de 15 de Setiembre á 30 de Noviembre. Estas aguas pueden tomarse en todo tiempo, y se venden en botellas en todas las buenas farmacias á 4, 5 y 6 reales, y por cajas, pidiéndolas á la dirección, donde se facilitan memorias y prospectos, Serrano, 35, Madrid.

Depositarlos: En esta localidad, Galvez y Viuda de Bofill.—En Ibiza, Sorá.—En Palma, Obrador, y Valenzuela; y en Soler, Palou.

Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas

Caries, flojedad de sangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., etc, deben usar

Elizir dentífrico Saint-Serraint del Doctor Casasa

Unico que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarlos, todos los principales farmacéuticos de España y América.

Píldoras orientales del Dr. Casasa

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Píldoras, cuyo uso está tan generalizado, por la

facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opusculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarlos: Todos los principales farmacéuticos de España y América.

ESTRECHECES

CURACION SIN OPERAR

Mal de piedra, Catarros, y todas las enfermedades de la Vejiga, Prostata y Uretra, Retención é Incontinencia de Orina, Pérdidas seminales, Impotencia, Esterilidad y todas las manifestaciones Humorales, Nerviosas y Contagiosas de las Vías Urinarias.—Curación radical con el Especifico Americano Tompson.—Frasco 24 reales.—Fácil medicación.—La Estrecheces más aguda es aliviada á la segunda toma.

NOTA IMPORTANTE.—Para evitar las falsificaciones é imitaciones fraudulentas que se han hecho de estos medicamentos, por su justo renombre y virtud curativa, advertimos al público que los legítimos se expenden únicamente en el Gabinete Médico norte-americano, Rambla de Cataluña, 104, principal, Barcelona. Las personas de fuera que los deseen pueden pedirlos por carta, enviando el valor en sellos ó giro y á vuelta de correo lo recibirán certificados, sin temor á que se pierdan.

El Director del Gabinete contestará gratuitamente á cuantas consultas se le hagan por escrito ó de palabra y enviará prospectos en español del medicamento á quien lo pida.

Para vender

Lo está el almacén número 58 del Andén de Levante de este puerto que forma esquina con la cuesta inmediata á la Consigna. Tiene huerto con árboles frutales y una fuente.
Informaran calle de Isabel II, n.º 22.

En venta

Lo está la casa de la calle del Castillo núms. 97 y 99. Informarán en la de la Infanta núm. 78.

Listas de embarque
Imprenta de EL LIBERAL

Flor de Azufre
para las viñas
Droguería Mahonesa de Martin Valls
Hannover 8

Adm.º de Loterías

de 1.ª clase núm. 5.—Mahon
(ESTANCO CALLE DE LA ARRAVALETA)

Queda abierto en esta Administración, situada en el Estanco de la Calle de la Arravaleta de esta ciudad, el despacho de billetes para el sorteo de la Lotería Nacional que se ha de celebrar en Madrid el día 17 de abril.

Ha de constar de dos series, de 26.000 billetes cada una, al precio de 30 pesetas el billete, divididos en décimos á tres pesetas, y distribuyéndose 569.400 pesetas en 1.268 premios para cada serie, de la manera siguiente:

Premios	Pesetas
1 de	80.000
1 de	40.000
1 de	20.000
1 de	10.000
16 de 2.500	40.000
1.244 de 300	373.200
2 aprox. de 2.000 para los núms. anterior y posterior al premio mayor	4.000
2 id. de 1.100 id. para el premio segundo	2.200
1.268	569.400

Mahon 8 Abril de 1885.—El Administrador, Diego de la Torre.

En esta imprenta informaran de quien desearia encontrar colocacion para asistir á enfermos ó acompañar caballeros impedidos ó tambien para llevar recados.

Nodriz

En esta imprenta informarán de una que desea hallar criatura para amamantar en su propia casa.

Ojo fumadores!

Papel de Liqueo Pectoral y Reconstituyente de Vidal y Valls.—Barcelona.
Depósito en Ciudadela: D. Salvador Fabregues.
Venta en Mahon: imprenta de EL LIBERAL.

FONDA BALEAR
DE
PASCUAL ALEMANY
Palma de Mallorca
PLAZA MAYOR
Se sirve á la carta y en mesa redonda
La circunstancia de estar situado este establecimiento en el centro de la población y por lo tanto contiguo á todos los departamentos oficiales y mercantiles y á la estación del ferrocarril, contribuye en parte para la mayor comodidad de los señores huéspedes alojados en el mismo. La fama que desde su instalación viene adquiriendo esta fonda, garantiza el buen trato y aseo.

PÁTRIA BÉLGICA

Compañía de seguros y reaseguros, á prima fija; contra incendios, las explosiones del gas, del rayo, de los aparatos de vapor y de cesación de trabajos.

Establecida en Bruselas.—Boulevard Auspach, 105.

Capital social: 20.000.000 de reales y además todas las primas pagadas y á pagar por los asegurados.

Director particular en la isla de Menorca don Pascual José Hernández, Mahon, quien dará cuantas explicaciones sean necesarias á los que deseen suscribirse.

IMP. DE BERNARDO FABREGUES
Nueva, 25.